



# Ayer

AÑO V - NUMERO 1.359 || Jerez de la Frontera: Viernes 23 de Agosto de 1940 || CARACUEL, 7 - T.E.L.F. 2008

## La aviación alemana continúa sus violentos ataques a Inglaterra

### Egipto declarará la guerra a Italia si es atacado, dice Reuter

### Argentina mantiene sus reivindicaciones sobre las MALVINAS

#### En la madrugada de ayer murió Trotsky

Méjico (Urgente).—Según comunica la Agencia Reuter, a las 13:30 de la madrugada ha fallecido Trotsky, a consecuencia de las heridas recibidas en el ataque de que le hizo objeto su amigo el comunista francés. Efe.

#### La aviación alemana reanuda sus ataques a Inglaterra

Estocolmo.—Comunican de Londres que han volado numerosos aviones alemanes sobre la parte Sur y N. O. de Inglaterra, arrojando numerosas bombas.

No se conocen detalles de los efectos causados por los bombardeos ni tampoco se ha comunicado el nombre de las poblaciones atacadas. Efe.

#### Crónica de la D. N. B.

Berlín.—La Agencia D. N. B. ha publicado la siguiente crónica:

Los ataques aéreos a Inglaterra han llevado por misión objetivos importantes en la parte Sur de la Isla y en el centro del país.

En Nottingham, Derby y Bristol fueron atacadas las instalaciones y fábricas de armamentos.

También se realizaron ataques sobre Southampton y Birmingham.

En la costa oriental fue alcanzado por las bombas un barco mercante que navegaba en convoy. Igualmente fue alcanzada una fábrica de aviones en las proximidades de Londres. La aviación alemana atacó también una fábrica de armas al S. O. de Birmingham y la fábrica de motores Stoddard.

Se ha podido comprobar sin género de dudas que fueron alcanzadas las instalaciones por las bombas.

También ha sido destruido por los aparatos un campo de aviación y atacados con éxito otros aeródromos y destruidos los aviones que había.

Dos cuarteles han sido alcanzados por las bombas, como asimismo un depósito de municiones, el cual hizo explosión.

Los vuelos de la aviación enemiga sobre el territorio ocupado en el continente han sido infructuosos. Sólo en Gante han producido víctimas en la población civil. Efe.

#### El Presidente del Gobierno húngaro felicita a Italia por la victoria

Roma.—El conde Teleki, Presidente del Gobierno húngaro, ha enviado su felicitación al Duce por la gloriosa victoria de las fuerzas italianas.

Igualmente ha dirigido otro telegrama al conde Ciano redactado en términos parecidos. Efe.

#### Un próximo encuentro de baloncesto entre Portugal y España

Oporto.—El «Sporting Club Vasco de Gama» ha invitado a un campeonato de baloncesto al equipo de la Falange de Madrid que llegará a dicha capital el sábado. Los partidos comenzarán el día 27. Efe.

#### Rápido descenso de la temperatura en Belgrado

Belgrado.—La temperatura ha tenido un rápido descenso hasta tal punto de que en la Slovenia hay nieve en las montañas y los excursionistas muchos no han podido regresar.

En Montenegro el avión de Belgrado no pudo aterrizar por las malas condiciones atmosféricas, teniendo que regresar al punto de partida. Efe.

#### Reuter niega la alianza inglesa yanqui

Londres.—El redactor diplomático de Reu-

ter dice que según unas declaraciones de los círculos autorizados carecen de fundamento las noticias de que el Gobierno inglés iba a acordar una alianza militar con los Estados Unidos. Efe.

#### Egipto dispuesto a ir a la guerra

El Cairo.—Reuter comunica que el primer ministro ha manifestado que Egipto declarará la guerra a Italia si ésta tratara de invadir el país. Efe.

#### Mussolini recibe al ministro de Agricultura

Roma.—El ministro de Agricultura fue recibido por el Duce, a quien presentó un informe de los experimentos sobre el gusano de seda.

Se pone de relieve en dicha información los progresos obtenidos con relación al pasado año. Efe.

#### Fallece Orlando

Roma.—Ha fallecido Luigi Orlando, uno de los más notables marineros de Italia.

Contaba 51 años de edad. Había creado un tipo de lancha rápida y era muy admirado en el extranjero. Efe.

#### Un convoy británico atacado por la aviación y desde las costas francesas

Londres.—Con respecto al ataque llevado a cabo por la aviación alemana sobre un convoy británico, se dice que el fuego que los aparatos enemigos hicieron sobre él fue muy intenso, aumentando cuando pasaba por las cercanías de algún puerto, en que se redoblaban violentamente por las baterías alemanas emplazadas en las costas francesas, que hacían fuego desde 32 kilómetros.

No obstante ello, el convoy inglés prosiguió su ruta protegido por aviones de caza. Efe.

#### Egipto responderá si es atacado

El Cairo.—Preguntado el ministro de la Guerra sobre la situación de Egipto caso de que se efectuase un ataque por el Sudán, respondió:

—Nuestras tropas están preparadas y si somos atacados responderán. Efe.

#### El Parlamento inglés apazará sus sesiones por quince días

Londres.—El redactor parlamentario de la

Agencia Reuter dice que el Parlamento británico aplazará sus sesiones por quince días, para que los diputados disfruten de vacaciones.

Acercar de los rumores circulados sobre cambios en el Gobierno, comunica que la enfermedad que sufre Mr. Chamberlain podría motivar modificaciones. Efe.

#### Argentina mantiene sus reivindicaciones sobre las Malvinas

Río Janeiro.—El representante de la Argentina en la Conferencia de la Habana, ha manifestado una vez más que la Argentina mantiene sus reivindicaciones sobre las islas Malvinas.

Sobre la intención inglesa de ceder alguna de sus colonias a los Estados Unidos, Argentina sostuvo en la Conferencia de Habana sus derechos de propiedad sobre las Malvinas, y que por lo tanto, no estaban incluidas en el destino de las colonias europeas en América. Efe.

#### Un accidente en Presburgo

Presburgo.—Ha ocurrido un grave accidente del que han resultado seis víctimas al chocar un tren ómnibus con un camión en un paso a nivel.

El choque fue tan grande que no sólo resultó con destrozos el camión sino también la locomotora se salió de la vía y dió una vuelta de campana sobre los restos del camión, pereciendo los seis ocupantes aplastados.

Los trabajos se hacen difícil para dejar expedita la vía por el obstáculo que supone la locomotora volcada. Efe.

#### Renace la alegría en París

París.—Ha vuelto a abrir sus puertas el famoso lugar de atracciones Luna Park, situado en la parte Maillot.

La concurrencia es a diario tan numerosa como antes de la guerra. Efe.

#### Alarma aérea en Alejandría

Alejandría.—La alarma aérea ha durado en esta ciudad la pasada mañana 35 minutos. Se oyó perfectamente el ruido de los aviones atacantes y después también se percibieron cuatro explosiones lejanas. Después volvió la normalidad. Efe.

## Racionamiento

A partir de mañana Sábado se distribuirá al público, mediante las cartillas de racionamiento y contra el cupón número 56, MEDIO KILO DE PATATAS por cada una de las personas que figuren en aquellas inscritas y de la siguiente forma:

Cartillas de comestibles números 1 al 1.000: Despacho de don Antonio Pina, en Plaza Carmen Núñez de Villavicencio número 15.

Cartillas números 1.001 al 2.000: Despacho de don Rafael Pina, en calle Sedería número 3.

Cartillas números 2.001 al 3.000: Despacho de don Manuel Latorre, calle Doña Blanca número 10.

Cartillas números 3.001 al 4.000: Despacho de don Francisco Cuesta, en calle General Mola número 20.

El precio de venta será de 0'75 pesetas el kilo.

En los cuatro días siguientes se repartirá igual cantidad de patatas a los poseedores de cartillas de racionamiento con números posteriores a los indicados anteriormente.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Jerez de la Frontera a 23 de Agosto de 1940.

## Caídos en la Cárcel Modelo de Madrid

¡PRESENTES!

A las diez y media de la mañana se celebrarán hoy—como ayer anunciamos—solemnes sufragios en la iglesia de San Dionisio, ofrecidos por el eterno descanso de las almas de aquellos españoles, gloria de nuestra Cruzada, que en la Cárcel Modelo de Madrid cayeron asesinados por las horridas marxistas.

En este día, de hondo y emocionado recuerdo, en esta fecha que jamás podremos olvidar, de nuestros labios brota una oración, elevada con el mayor fervor a Dios Nuestro Señor por los mejores hermanos, mártires del Ideal, Fernando Primo de Rivera, Julio Ruiz de Alda, el general Capaz, general Villegas, Melquiades Alvarez, Martínez de Velasco, doctor Albiñana, Alvarez Valdés, Esparza, Rico Avello, Salort, nuestro entrañable camarada José Gómez, secretario que fue de José Antonio, aquí en Jerez muy querido por muchos, unidos a otros nombres ilustres que pronunciaremos con devoción y respeto al través del tiempo.

Esta fecha, esta conmemoración, no puede pasar inadvertida. En aquella jornada de Agosto, la sangre purificada de los escogidos regó generosamente la sembradura de la Nueva España.

La Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. les dedica, por eso, solemnes funerales en San Dionisio. Una oración y un recuerdo pide para aquellos que todo lo dieron por la Patria.

Que Cristo Crucificado les tenga en Su Santo Seno y haga fructífero el sacrificio de estos heroicos y magníficos españoles.

CAIDOS EN LA CÁRCEL MODELO DE MADRID

¡PRESENTES!

## Los partes de guerra

### 15 aeropuertos atacados por la aviación alemana, que siguió sus incursiones sobre las fábricas inglesas de aviones

### La aviación italiana alcanza a dos cruceros británicos

#### Parte alemán

Berlín.—El Alto Mando alemán ha facilitado al mediodía el siguiente comunicado:

«Durante los reconocimientos armados de nuestra aviación efectuados el 21 de Agosto, han sido atacados con éxitos numerosos puertos y quince aeropuertos.

Se ha observado que eran alcanzados de lleno las instalaciones industriales de Skemes, Creat, Yarmouth, Withey, Coventry, Beurnemouth, así como el pueblo de Bridlington. Fue alcanzado también un barco que se encontraba en los astilleros de Southampton.

En el curso de un ataque efectuado contra un convoy a la altura de la costa este de Inglaterra, fué gravemente averiado un barco de carga.

Durante la pasada noche, nuestros aviones de combates han bombardeado con eficacia las fábricas de aviones del suroeste de Londres.

Las bombas lanzadas por el enemigo en la pasada noche sobre el territorio de Alemania septentrional, han causado daños insignificantes.

El enemigo perdió ayer siete aviones. Falta seis aparatos propios.» Efe.

#### Comunicado del Ministerio del Aire inglés

Londres.—Comunicado del Ministerio del Aire.—Los ataques enemigos efectuados durante la noche han sido pocos y en pequeña escala.

Bombas de gran potencia explosivas de-

jadas caer sobre dos puntos del Suroeste de Inglaterra averiaron las conducciones de gas y agua de una ciudad costera y obstruyeron momentáneamente la vía férrea.

En el Suroeste de Escocia cayó una bomba en determinado lugar y mató a un soldado. Se trata de la única víctima registrada durante la noche. Efe.

#### Parte italiano

Desde un lugar de Italia.—Cuartel General de las fuerzas armadas italianas.—Comunicado número 75:

«Tres formaciones aéreas atacaron los objetivos militares de Gibraltar. Uno de nuestros aparatos no regresó a su base.

En el Mediterráneo oriental un torpedero italiano hundió a un submarino. Por su parte, uno de nuestros submarinos torpedero a un contratorpedero.

Nuestras formaciones aéreas han alcanzado en el Mediterráneo oriental y bombardeado intensamente a una formación enemiga compuesta por varios cruceros.

Dos de estos navíos fueron alcanzados varias veces.

Todos los aviones italianos han regresado a sus bases de partida.

En el África oriental fué derribado un avión inglés por nuestros Dubats cerca de Cocacia, en Kenya.» Efe.

#### Comunicado británico de Egipto

El Cairo.—El comunicado británico de la tarde, dice: Nada importante que señalar. Efe.

## El cuarto aniversario del criminal asalto a la Cárcel Modelo de Madrid

Madrid.—Con motivo de celebrarse el cuarto aniversario del criminal asalto por las turbas marxistas a la Cárcel Modelo y la horrible matanza que siguió, se han celebrado diversos actos.

A las ocho y media de la mañana en la iglesia parroquial de Chamberí tuvo lugar una misa rezada.

A la misma hora, en la iglesia de San José se celebró una misa de Comunión, a la que asistieron los supervivientes de aquella matanza.

A las diez tuvo lugar una misa solemne con responso que dijo el P. Palomeque, superviviente también de aquel día.

A las diez y media, en las Calatravas, se celebró una misa a la que asistió el ministro de la Gobernación, señor Serrano

Suñer, presidente de la Asociación de Ex-cuautivos, marqués de Gandarias; jefe provincial del Movimiento, don Miguel Primo de Rivera; delegado de la Sección Femenina, Pilar Primo de Rivera; a'calde de Madrid, señor Alcocer; presidente de la Diputación, marqués de Haza; Delegado Nacional de O. J., Sancho Dávila; Asesor Nacional de Formación Nacional Sindicalista de O. J., Julián Pemartín y los familiares de los caídos.

A las once se celebró otra misa en la Real Capilla del Caballero de Gracia, que ofrecían los supervivientes de la Segunda Gaceta, rezándose un Te Deum de acción de gracias y un responso por los camaradas muertos aquel día.

# Vida local - Para excelencia

## Sesión de la Permanente Municipal

Poco después de las ocho de la tarde de ayer celebró su acostumbrada sesión la Comisión Permanente de la Gestora del Excmo. Ayuntamiento, presidiendo la reunión el alcalde señor de Mora Figueroa y asistiendo los tenientes de alcalde señores Díez Gutiérrez, Costa, O'Neale, Ramos Catalina y Sánchez Esteve; depositario señor García y secretario accidental señor María Ruiz.

Dióse lectura en primer lugar al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Conociéronse, después, varios dictámenes de la Comisión de Instrucción Pública que fueron aprobados y en los cuales se conceden unas subvenciones y se deniegan otras.

Fuó aprobado, acordándose pasar al Pleno, oficio del señor mayordomo acompañando inventario de bienes de S. E. por un total de pesetas 18.949.266'55.

La Permanente quedó enterada de un atento oficio del doctor don José Girón Segura, dando gracias por acuerdo anteriormente adoptado.

Por último, pasaron a la Comisión de Instrucción Pública diversos escritos de varios alumnos solicitando cantidades para gastos de matriculas y libros.

Conocidos los puntos que figuraban en el orden del día, la Permanente acordó, a propuesta del señor alcalde, constarse en acta el sentimiento de la Excmo. Corporación por el fallecimiento del ilustre jerezano excelentísimo señor don Francisco Luis Díez y Pérez de Muñoz (q. s. g. h.), y da el pésame a la familia por oficio, haciendo resaltar el señor de Mora-Figueroa que este acuerdo se adoptaba no sólo por tratarse de un familiar del teniente de alcalde don Salvador Díez Gutiérrez, sino en cumplimiento de un justo y sagrado deber a la memoria de tan destacado hijo de Jerez y a la provechosa labor social y cristiana realizada por el señor Díez y Pérez de Muñoz durante su dilatada vida.

### Comandancia Militar

Se interesa la presentación de algún familiar de Rafael Gómez García.

### La Verbena de la Cruz Roja

Promete resultar animadísima la Verbena que a beneficio de la Cruz Roja, se celebrará mañana sábado en el local del Tennis Jerezano.

Este ha sido exornado con el más exquisito gusto, habiéndose instalado muchos puestos, no faltando las clásicas buñolerías.

Las invitaciones para asistir a ella se podrán recoger en el local de la benéfica Institución desde las cinco de la tarde a las nueve de la noche y pasada esta hora se expendrán en el local del Tennis.

### Tal día como hoy...

Hace cincuenta años:  
De las efemérides de un periódico local: «1284.—Otorga Sancho IV a esta ciudad el privilegio y confirmación del amojonamiento...

to hecho por su padre el rey Sabio y también aprobó las franquicias y libertades concedidas a Jerez por dicho monarca.

1285.—Entrada en Jerez del rey don Sancho, siendo recibido con grande ostentación y júbilo.

—La corrida que tendría lugar en el Puerto el día 31 sería de ocho toros y actuarían «Lagartijo», Hermostilla, el «Gallo» y «Zocato».

—En la sesión celebrada por el Excelentísimo Ayuntamiento se aprobó un dictamen de la Comisión de Policía Urbana conforme con que se accediese a lo solicitado por el P. presidente de los RR. Dominicos para alineación y reedificación de la antigua parte del convento de Santo Domingo.

Hace veinticinco años:

Celebró sus cultos mensuales la Congregación de San Estanislao de Kostka, en la que efectuaron su ingreso los jóvenes Julio Moreno Padilla, José María Benítez Grondona, Julián del Villar Ortega, José García Reguera, Agapito y Juan P. Aladro Fernández, Sócrates Campos Alvarez y Luis Babot Ginot.

—Dió a luz un niño, primero de su matrimonio, la señora doña Gertrudis Gómez, esposa de don Cristóbal Rendón.

—Salió para Montilla, en uso de permiso, el general gobernador militar de la plaza, excelentísimo señor don Miguel Núñez de Prado.

### Ecos

Ha recibido con toda felicidad el cuarto de sus hijos, un robusto varón, la señora doña María de los Dolores Mato, esposa del teniente de Caballería con destino en el Depósito de Caballos Sementales, don Manuel Pérez Caro. Nuestra enhorabuena.

—Mercancías. —Barcelona-Jerez. —Ayxelá. —Bizecoheros, 4. Despacho Central F. C.

—Todas las misas rezadas libres de intención que se digan el sábado día 24 del actual, en las iglesias de San Miguel, San Enrique y Santa Teresa, convento de Madre de Dios y del Espíritu Santo, serán aplicadas en sufragio del alma de la excelentísima señora doña Dolores Solís y Fernández de la Barrera, marquesa del Real Tesoro (q. e. p. d.)

—Enfermos de los ojos. Dr. Piñero. Duque de Tetuán 33. Cádiz. Teléfono 2002.

—Se encuentra muy mejorada de la indisposición sufrida, la distinguida esposa del secretario accidental del Excelentísimo Ayuntamiento, don Modesto Marín Ruiz.

—Desearnos su pronto y completo restablecimiento.

—El procurador don Justo Garzón Girón ha trasladado su domicilio a Pérez Galdós 13.

—Nuevo Hotel. —Jerez.

—En Burgos ha ingresado en la Compañía de Jesús don José Luis Arceche, hijo del marqués de Buniel de Balmaseda, quien después de servir a la Patria como voluntario en los Tercios de Requetés en la campaña, en la que

# GONZALEZ BYASS

## VINOS - COÑAC - JEREZ

### REPRESENTANTE EN JEREZ:

## Manuel M. de Agreda y Gonzalez SAN JOSE, 5 - TELÉFONO 1655

## Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

### Delegación de Cádiz

#### CIRCULAR

Las diferentes disposiciones dictadas sobre materia de decomiso de artículos alimenticios derivados todas de la facultad que concede a esta Comisaría General el apartado a) del artículo 11 del Decreto de 28 de Abril de 1939 (B. O. número 121), fijan las normas a que se han de sujetar los encargados de efectuarlos y determinan del destino que se ha de dar al importe obtenido con la venta de los géneros decomisados, pero estas disposiciones se refieren principalmente a aquellos decomisos que, por su cuantía y circunstancias en que se realizan, requiere el levantamiento de las oportunas actas y la intervención directa de las Delegaciones de Abastecimientos.

Aparte de estos decomisos, que pudieran llamarse de mayor cuantía, se practican otros sobre pequeñas partidas de artículos de diferentes especies que, descubiertas por los Agentes encargados del Servicio, no precisan de otras formalidades que la intervención inmediata de los géneros con su probable pérdida total para aquellos de sus poseedores que han infringido las disposiciones vigentes.

Para esta clase de decomisos y como garantía de que los que los sufrieron la sanción sepan que sus artículos han tenido el debido destino que dicha legislación previene, se hace preciso aplicar un procedimiento que establezca la garantía citada y con tal objeto se dispone, por la presente Circular, lo siguiente:

Primero.—Por las Delegaciones Provinciales, en las poblaciones donde estos existan; por las cinco Subdelegaciones que en la actualidad funcionan y por los Ayuntamientos de los restantes centros de población, dado su carácter de Delegaciones locales, se preverá a los agentes encargados de efectuar las investigaciones que puedan dar lugar a los referidos decomisos, de talonarios de recibos, impresos, redactados con arreglo al modelo que se inserta al final y cuyas características principales serán las de tener cien ejemplares numerados correlativamente, pero de tal modo que cada dos tengan el mismo número y constando todas ellas de matriz y talón.

Los Agentes que efectúen la intervención tienen la obligación inexcusable de extender, en presencia del interesado, un recibo duplicado hecho, precisamente, con papel de calco, para que el segundo ejemplar sea copia exacta del original, firmando en ambos, por el mismo procedimiento, el intervenido, al que se le entregará el ejemplar original, quedando otro en el talonario unido a su matriz y en el caso de que el interesado no supiera firmar lo harán por él dos testigos requeridos para ello por el Agente, pudiendo ser uno designado por el intervenido.

Si no cumplir estos requisitos no podrán realizarse intervenciones de artículos alimenticios y, por lo tanto, los intervenidos deben negarse a ceder los artículos mientras no se les entregue el recibo extendido con las formalidades expuestas.

Segundo.—Diariamente, los agentes encargados de estos Servicios presentarán a sus jefes, en los locales previamente designados, los artículos intervenidos, a la vez que el talonario del que irán arrancando los recibos correspondientes que quedarán unidos a cada partida de artículos, firmando el jefe que lo reciba en una de las matrices para resguardo del agente.

En cuanto a los géneros intervenidos, tan

pronto sea aprobado el hecho por quien correspondiera y se convirtieran en géneros decomisados, se les dará el destino que fija la legislación vigente y el importe de los vendidos se remitirá por las Delegaciones locales y las Subdelegaciones a las provincias, las que, a su vez, lo incluirán, como partida de cargo, en las cuantías que mensualmente rinden a la Comisaría General, justificando esta partida con una relación detallada de las cantidades recibidas por este concepto, anexa a la que ya está prevenida para los decomisos de mayor cuantía, relación que irá acompañada de los recibos por los Agentes, en los que consta el conocimiento del decomisado, ya que a las Delegaciones les quejan, para su justificación, interna, los talonarios de dichos recibos.

También las Delegaciones locales y las Subdelegaciones, al remitir todos los meses a la Delegación respectiva sus recaudaciones, acompañarán relaciones de decomisos que servirán de base para la redacción de las antes mencionadas, enviando también los recibos de que antes se hace mención.

Tercero.—Para la impresión y pago de los talonarios se servirán atenderse a las normas siguientes:

a) En un plazo de cinco días, contados a partir de la fecha en que reciban esta circular, las Delegaciones Provinciales, a la vista de sus propias necesidades y de las que tengan las Subdelegaciones de que ellas dependan, formularán pedidos de los talonarios que estimen precisos para cubrir las necesidades de un año.

Estos talonarios serán encargados por la propia Comisaría General y su importe satisfecho con cargo a la correspondiente partida de su presupuesto, procediéndose oportunamente a su distribución entre las Delegaciones con arreglo a los pedidos que antes se indican.

b) Los Ayuntamientos de las poblaciones que no sean capitales de provincia, como Delegaciones locales que son con arreglo a lo dispuesto en el artículo sexto del Decreto de 28 de Abril de 1939 antes citado, encargarán y satisfarán, con cargo a sus fondos principales, los talonarios que consideren precisos para proveer de ellos a sus agentes y a los de cualquier organismo que lo utilicen, debiendo ajustarse estrictamente al modelo reglamentario, cuya redacción no debe ser alterada por ningún concepto.

Cuarto.—La presente Circular deberá publicarse en los Boletines Oficiales de todas las provincias y los Ayuntamientos quedan obligados a fijar una copia en sitio visible del edificio municipal, para debido conocimiento del público, empezando a regir el mismo día en que lleguen a su poder los talonarios, en lo que se refiere a las Delegaciones, y cuando hayan impreso y distribuido los suyos los Ayuntamientos.

Cádiz 7 de Agosto de 1940.—El Gobernador Civil.



## Casa Palacio

FABRICA DE LOSETAS Y PIEDRA ARTIFICIAL.  
Artículos sanitarios—Cuartos de baños—Asulejos—Zócalos de dibujos  
Cocinas económicas—Instalaciones de calefacción y de agua fría y caliente  
CONCESIONARIO DE URALITA, S. A.  
Exposición y Oficinas: Plaza Primo de Rivera 1—Teléfono 1251.  
Fábrica y Oficinas: Calle Sor Eulalia 43, 45 y 47—Teléfono 2274.  
JEREZ DE LA FRONTERA

resultó herido, y perteneciente hoy al Cuerpo de Caballeros Mutilados, ha tomado tan ejemplar resolución.

—El mejor matador TARUMBA, contra moscas y mosquitos. ARDO, combustible ideal. Productos industriales LUDA. Venta en Droguerías y Ferreterías.

—El doctor Berengena, especialista en Piel, Sífilis y Venéreo, suspende su consulta hasta nuevo aviso.

—¿Un Valdepeñas, tanto Superior como Extra Añejo? «LA PANDILLA». Valientes, 14. Teléfono 2289.

### Cultos

Hoy, San Felipe Benicio, cf.—Jubileo Circular: Las Preservadas.

En la Merced.—Hoy 23 dará principio en esta iglesia la solemne novena en honor del glorioso San Ramón Nonnato, Cardenal y Mártir de la Orden de la Merced y especialísimo Abogado y Protector de las madres cristianas.

A María Auxiliadora.—Mañana 24, conmemoración mensual de María Auxiliadora, se celebrarán en su capilla de la calle Angel Mayo los cultos acostumbrados.

Misa de comunión, a las nueve. Ejercicios vespertinos, a las siete de la tarde, con plática y bendición.

### Farmacias de guardia

General Franco, 22 y José A. Primo de Rivera, 28.

### Cupón de Ciegos

Número premiado ayer: 766.

### Boletín Meteorológico

Temperatura de ayer: Máxima, 36,6; Mínima, 14,6; media, 25,6; Máxima al sol, 39'4. A 13,6 m. sobre el suelo, 12,4. Presión barométrica, 756,6; Evaporación en milímetros, 4,2.

## Escuela de Artes y Oficios Artísticos de Jerez de la Frontera

—O—

A partir del día primero del próximo mes de Septiembre quedará abierta en este Centro la Matrícula para el Curso de 1940-41.

Aquella podrá efectuarse en la Secretaría del Establecimiento todos los días hábiles de 6 a 8 de la tarde. El plazo para la admisión de solicitudes expirará el día 25 del citado Septiembre.

Jerez 15 de Agosto 1940.—El Secretario, Diego Brocardo.—V.º B.º El Director, Nicolás Soro.

## Segundo Depósito de Sementales

### ANUNCIO

Debiendo procederse a la venta en pública subasta de UN CABALLO SEMENTAL de desecho de este Depósito, se convoca a las personas que deseen interesarse en dicho acto, que tendrá lugar el día 24 del actual, a las once de la mañana, en los Portales del Cuartelillo de la plaza de los Reyes Católicos, de esta ciudad, siendo de cuenta del adjudicatario el importe de este anuncio.

Jerez de la Frontera 13 de Agosto 1940.—El Comandante Mayor, Julio Radondo.—V.º B.º: El Teniente Coronel Primer Jefe, López.

**Marqués del Mérito**  
VINOS Y CONACS  
Jerez

**Aviso a los Vinicultores**

PARA VENDIMIA:  
SE PREPARAN FORMULAS A BASE DE  
SULFUROSO PURO, TANINO Y FOSFATOS  
EN LA PROPORCION QUE NOS  
ENCARGUEN LOS CLIENTES

Hijos de A. DE LUQUE, S. R. C.  
Paseo de las Delicias, 7 — Teléfono 1365

Info  
Una dis...  
el porv...  
El traza...  
El Carden...  
Llega a Madrid...  
tes F...  
Madrid.—Esta m...  
«Ala Litori»...  
bor, el encargado de...  
micos de Cuba en E...  
Ferrara. Fué recibid...  
el ministro de Cuba...  
y alto personal de la...  
Después de saludar...  
el doctor Oreste F...  
Hotel Ritz, donde se...  
El estado de sa...  
Gomá es...  
Toledo.—El estad...  
una ag'avación en l...  
y se espera un fatal...  
enferno conserva su...  
El obi po auxili...  
ha permanecido en l...  
enferno durante tod...  
El Caudillo, por...  
vuelto a interesarse...  
del cardenl...  
Disposiciones...  
cial del...  
Madrid.—El «Bolet...  
publica hoy un decre...  
to, de fecha 15 del...  
dispone esse en el...  
don Rafael Sánchez...  
dele los servicios pres...  
El Cardenal Grego...  
do.—A las 5'30...  
agó...  
Toledo.—El estado...  
denal Primado, doctor...  
en las últimas horas a...  
de un momento a otro...  
Esta madrugada, a...  
lapso, del que difícil...  
reaccionar, pero qued...  
que conservando sus...  
A las cinco y trein...  
entró en periodo agón...  
El obispo auxiliar...  
sado toda la noche ju...  
ilustre enfermo, a qui...  
sus familiares.

Tor...  
DOM...  
SEIS NO...  
EMOCIONA...  
BIENVE...  
PRECIOS POPUL...  
El últim...  
ANU...  
BODAS Y BAU...  
—Vinos especiales...  
tas a precios reduci...  
degas Plaza del ub...  
tas al contado. Sac...  
Facilitando las bot...  
demos servirlos em...  
dos.

ALMONEDA...  
sentarse.  
Bizecoheros 12—  
a ocho.

# Información nacional

## Una disposición importante para el porvenir de nuestra riqueza agrícola

### El trazado del mapa agronómico comercial de España

#### El Cardenal Gomá en gravísimo estado.—Se teme un funesto desenlace

Llega a Madrid el doctor Orestes Ferrara

Madrid.—Esta mañana ha llegado en el avión «Ala Litor» procedente de Lisboa, el encargado de los Asuntos Económicos de Cuba en Europa, doctor Orestes Ferrara. Fue recibido en el aeródromo por el ministro de Cuba don Florencio Guerra y alto personal de la Embajada.

Después de saludar a los que lo recibían el doctor Orestes Ferrara se trasladó al Hotel Ritz, donde se hospeda.

#### El estado de salud del cardenal Gomá es desesperado

Toledo.—El estado de S. E. ha sufrido una agravación en los últimos momentos y se espera un fatal desenlace aunque el enfermo conserva sus facultades mentales.

El obispo auxiliar, doctor Modrego, ha permanecido en la cabecera del ilustre enfermo durante toda la noche.

El Caudillo, por medio de sus ayudantes y el ministro de la Gobernación, han vuelto a interesarse por el estado de salud del cardenal.

#### Disposiciones del «Boletín Oficial del Estado»

Madrid.—El «Boletín Oficial del Estado» publica hoy un decreto de la Jefatura del Estado, de fecha 15 del actual, por el que se dispone cese en el cargo de ministro sin cartera don Rafael Sánchez Mazas, agradeciendo los servicios prestados.

#### El Cardenal Gomá se ha agravado.—A las 5'30 entró en período agónico

Toledo.—El estado del eminentísimo Cardenal Primado, doctor Gomá, se ha agravado en las últimas horas a tal extremo que se teme de un momento a otro un fatal desenlace.

Esta madrugada, a las cuatro, sufrió un colapso, del que difícilmente se le pudo hacer reaccionar, pero quedó muy deprimido, aunque conservando sus facultades mentales.

A las cinco y treinta, el Cardenal Gomá entró en período agónico.

El obispo auxiliar, doctor Modrego, ha pasado toda la noche junto a la cabecera del ilustre enfermo, a quien acompañan también sus familiares.

#### El pueblo entero sigue con filial devoción el curso de la enfermedad

Toledo.—Todo Toledo está pendiente del gravísimo estado de salud de S. E. el Cardenal Primado.

En el zaguán del Palacio se han puesto pliegos, que se llenan rápidamente de firmas, y constantemente desfilan innumerables personas a interesarse por el estado de la enfermedad y dejar tarjeta.

A mediodía se puso a la puerta de Palacio el siguiente parte: «Llamado urgentemente al doctor don José Rivera Lema, médico de cabecera de Su Eminencia, a las 4'45 de la madrugada, ha dictaminado que el señor Cardenal ha entrado en agónica plácida y tranquila, sin perder el conocimiento.»

El señor obispo auxiliar ha pasado toda la noche a la cabecera del ilustre enfermo. A las cinco de la mañana, apenas iniciado el período agónico, el doctor Modrego celebró la santa misa en la alcoba de Su Eminencia, que recibió la Sagrada Comunión con unción eficientemente. Esta mañana llegó la hermana del doctor Gomá, doña María y se espera la llegada de otros familiares del señor Cardenal. Cifra

#### El trazado del mapa económico agronómico comercial de España

Madrid.—El mapa agronómico comercial de España va a ser trazado inmediatamente, según una disposición del Ministerio de Agricultura.

En cuanto al orden económico se refiere, y especialmente con vistas a la autarquía de España, esta disposición es una de las más trascendentales que ha adoptado el Gobierno del Generalísimo Franco.

En los trabajos del mapa, que efectuará el Consejo Agronómico, supremo organismo en la materia, y que se realizarán a base de los estudios de clima y suelo, se tenderá primeramente a catalogar las explotaciones y zonas de cultivo y se estudiará detenidamente cuáles deben aumentarse y cuáles restringirse.

Se llegará a concretar perfectamente las necesidades de este u otro cultivo en España. Una vez en posesión de estos datos numéricos necesarios se harán estadísticas y se trazará un mapa de cultivo, aprovechamiento y distribución de tierras.

Paralelamente a estos trabajos, se determi-

# Se compra

máquina escribir.  
Preferible UNDERWOOD  
Razón en esta Administración.

Para el precio de coste de cada tipo de explotación agrícola, con objeto de llegar a una exacta fijación de precio en los mercados, tema de interés capital para las poblaciones agrícolas y de gran influencia en cuestiones de exportaciones e importaciones, que hoy nos son casi desconocidas, y que colocan a nuestro país en condiciones de inferioridad con relación a las naciones europeas y americanas, perfectamente documentadas en esta materia.

Un aspecto de importancia grandísima, y que el mapa va también a recoger, es el registro de variedades, en el que se catalogará la gama de frutos que España posee, estableciendo al detalle sus características, sus cualidades, su valor y su porvenir en el mercado, tanto interior como exterior, y tendiendo a obtener tipos mejores y escogidos, que den a nuestros frutos el poder necesario para abrirse camino ventajosamente en el extranjero. Para ello, como ya se hace en Alemania, en interés de la comunidad, se impondrá el cultivo de los tipos mejores, excluyéndose los demás.

Juntamente con toda la labor anterior, se creará un Museo en el que, además de la exposición de gráficos y productos, los productores podrán informarse de cuanto afecta al comercio de frutos.

De este modo quedará hecho el inventario de la riqueza económico-agrícola nacional anotándose, además, periódicamente las variaciones y mejoras producidas.

Los primeros antecedentes del mapa agronómico se presentan en los desvelos de los técnicos que en el siglo XIX lo proponen al Gobierno, pero nada definitivo se hace. La misma suerte han corrido los intentos posteriores, que, al fin, hoy se recogen.

Países como Alemania, Estados Unidos, Japón e Italia, invierten desde hace mucho tiempo sumas cuantiosísimas en la formación de sus mapas agronómicos, que tan definitivamente influyen en los problemas agrícolas, que en España son de capital interés. Cifra

#### Una disposición del Diario Oficial del Ejército

Madrid.—El Diario Oficial del Ejército publicará mañana una orden disponiendo para el día de Septiembre próximo el ingreso en Caja de los mozos de los reemplazos de 1936 a 1941 que formularon alegaciones, reclamaciones o prórroga de primera clase, y que se hallaban en período de clasificación.

#### Aumentan las tarifas de los simones

Barcelona.—El Ayuntamiento ha acordado elevar la tarifa de los coches denominados simones, ya que la que regía fué establecida en 1914.

#### El «Magallanes» llega a Habana

Vigo.—Se ha recibido un cablegrama urgente dando cuenta que el trasatlántico español «Magallanes», que procedía de Lisboa y Vigo, ha llegado felizmente a Habana, de donde continuará para Nueva York.

#### Las confirmaciones en Barcelona

Barcelona.—15.578 personas han sido confirmadas por el obispo administrador de la diócesis desde el 22 al 27 del actual.

#### El ministro de Marina visita el «Canarias»

Retrol del Caudillo.—El ministro de Marina ha visitado el crucero «Canarias» en la Dársena, siendo recibido por el comandante del buque y oficiales.

Se le rindieron los honores de ordenanza.

#### Flechas de la Falange Exterior portuguesa al Campamento Nacional de O. J.

Madrid.—Mañana llegarán a ésta once camaradas de la Falange Exterior de Portugal para pasar una temporada en el campamento nacional de O. J. haciendo la vida en éste reglamentaria.

#### En Sevilla se hará una gran plaza frente a la Catedral

Sevilla.—Esta mañana se han reunido en el Ayuntamiento con el alcalde y el arquitecto municipal, los propietarios de los edificios situados frente a la Catedral, donde se proyectaba instalar un frontón.

Se piensa ahora hacer una gran plaza en vez de dicho frontón y para ello se irá a la expropiación forzosa.

+  
Rogad a Dios en caridad por el alma  
DEL SEÑOR  
**Don Rafael Merry del Val y Garcia Zapata**  
Que dió su vida por Dios y por España vilmente asesinado por las hordas rojas en Alicante el 24 de Agosto de 1936  
y por a de la señora  
**Doña Dolores Garcia Zapata de Merry del Val**  
Que falleció el 24 de Agosto de 1927.  
(Q. S. G. G.)  
Todas las misas libres de intención que se celebren el día 24 del corriente en las iglesias de Santa María de Gracia, Religiosas de la Enseñanza, San Francisco, Santo Domingo, El Salvador, Espíritu Santo, Santo Angel, Santuario de Santa Fosalta, Hospicio y Religiosas Mínimas, serán aplicadas por el descanso de sus almas.  
El Excmo. Sr. Obispo de Palencia ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada

# Japón no podrá continuar neutral

## Así lo anuncia la prensa nipona ante las medidas angloamericanas

#### La actitud del Japón ante los Estados Unidos e Inglaterra

Tokio.—En relación con la transferencia de territorios británicos de Ultramar, con vistas a la creación de bases aéreas, el diario «Kojun Shumbun» escribe que el acuerdo angloamericano se encuentra en contradicción con el espíritu del pacto de las cuatro potencias, y lleva consigo importantes modificaciones del «statu quo» en el Pacífico.

El periódico dice que después de que haya sido recibida la confirmación oficial del discurso de Churchill, Japón no podrá continuar guardando silencio ni su actitud neutral. Será obligado a tomar medidas decisivas, a fin de impedir que el actual conflicto se extienda al Pacífico, ya que a pesar de las repetidas afirmaciones de

Estados Unidos y Gran Bretaña de que desean mantener el «statu quo», tienen intenciones de introducir modificaciones importantes.

El «Kojun Shumbun» subraya que las manifestaciones en favor de una revisión fundamental de la política exterior nipona, adquieren de día en día un carácter de mayor urgencia. El diario expresa su esperanza de que el Gabinete Konoye tome en cuenta las nuevas medidas angloamericanas, en un plazo muy breve. Efe.

#### Una comisión japonesa en misión especial a Filipinas

Tokio.—Una comisión, nombrada por la Alta Cámara, y presidida por el marqués Mayeda, ha salido para Filipinas y los mares del Sur en misión especial de inspección. Efe.

# La situación de Gibraltar

Nueva York.—«Associated Press» anuncia que la Plaza de Gibraltar: ha sufrido grandes daños a consecuencia de los últimos bombardeos.

«La Plaza fuerte arde como un volcán» escribe.—En el amanecer de esta mañana, después del bombardeo italiano, se veían salir las llamas desde lo alto de la Plaza fuerte. Seguramente han sido alcanzadas las baterías de largo alcance, así como los depósitos de municiones, que han provocado los incendios. Las llamas son visibles desde gran distancia de la Plaza, etc.

#### Las grandes deficiencias de los refugios existentes en Gibraltar

Algeciras.—Se ha dicho cuanto se podía saber en relación con la vida que actualmente se hace en Gibraltar; pero no se ha dado noticia sobre la mayor o menor utilidad de los refugios que, según informes procedentes de quienes en muchas ocasiones han tenido que resguardarse en ellos, acusan no pocas deficiencias.

Desde mucho antes de declararse la guerra actual se dió comienzo a la construcción de numerosos refugios en diferentes sectores de la Plaza vecina.

El de mayor importancia por su capacidad es el que se construye en la antigua plaza del Martillo, donde el trabajo que se desarrolla todavía es en realidad asombroso y en él se pone de manifiesto la tenacidad inglesa por la enorme suma que representan los jornales de obreros que se suceden durante las 24 horas del día y la cantidad de hierro y cemento consumidos para que, después de un año de trabajo, no se haya conseguido terminar este refugio a causa de las filtraciones del agua del mar, que no encuentran medio de evitarlas.

El hecho es que los que allí se refugian se ven obligados a entrar provistos de botas de caucho para preservarse del agua.

Deben llevar también bancos y sillas don-

de poder inclinarse para dormir, pues muchas noches han de pasarlas casi íntegras dentro del refugio.

Se sufre también en los refugios gibraltareños el inconveniente del hacinamiento y el pánico en aquéllos es muy considerable, a pesar de que los refugiados procuran mutuamente darse ánimos. Cifra.

Recordamos a Vd. asegure sus obreros contra accidentes del trabajo en

**«HISPANIA»**  
Compañía General de Seguros  
Agentes Generales:  
JOSE TOCON AYALA  
Teléfono 1858 San Miguel, 17



Agte. en Jerez: Carlos Zarzuela Rodríguez

Gran obra patriótica al par que caritativa realiza todo el que entrega su papel usado a la Asociación Jerezana de Caridad.

# Toros en Cádiz

DOMINGO 25 -- 6 TARDE

SEIS NOVILLOS DE BELMONTE

EMOCIONANTE MANO A MANO

BIENVENIDA - MARTIN VAZQUEZ

PRECIOS POPULARES.—MEDIAS ENTRADAS PARA SEÑORAS Y NIÑOS

El último tren retrasará su salida de CADIZ hasta las NUEVE de la noche

# ANUNCIOS BREVES

**BODAS Y BAUTIZOS.**  
—Vinos especiales para fiestas a precios reducidos. Botas Plaza del Tubo 4. Venidas al contado. Seca diaria. Facilitando las botellas podemos servicios embotellados.

**SE VENDE** un armario madera de Haití. Verlo Lariga 59, segundo interior.

**PERDIDA**—La de una manga gris clara de una americana que se extravió ayer en el trayecto comprendido entre calle Mariñigues a la de Biscocheros.

Se ruega a quien la encuentre la entregue en calle Mariñigues 12, donde será gratificada.

**DESPACHO DE VOTOS.**—Se tomará traspa-so. Informar en esta Administración. Letra P.

Nuestro teléfono es el **2008**

ALMONEDA por autenticarse. Biscocheros 12.—De tres a ocho.

# ULTIMA HORA

## El "Príncipe de la Hispanidad", nuestro amado Cardenal Primado doctor Gomá, ha muerto

España pierde uno de sus más altos valores, que mereció los mayores elogios de los sabios nacionales y extranjeros

### La noticia del fallecimiento

Toledo.—El Cardenal Primado, doctor Gomá, ha fallecido a las 23 horas y 12 minutos de esta madrugada.

Le acompañaban en aquel momento su sobrino el presbítero don Isidoro Gomá, quien le estuvo leyendo las oraciones de agonizante, los obispos de León y auxiliar de Toledo y el provisor del Arzobispado doctor Hernán Cortés.

Este, al entregar su alma al Señor nuestro venerado Cardenal Primado, salió inmediatamente a dar la noticia a los demás auxiliares y capitulares que esperaban en la antesala.

El momento fué de la mayor emoción. Cifra.

### Biografía del ilustre Príncipe de la Iglesia

Su pluma fecunda mantuvo, en el orden doctrinal, la Causa de España, con tanta firmeza y valentía como en los campos de batalla la mantenían, con sus armas invencibles, los soldados de Franco



Don Isidro Gomá Tomás nació en La Riba (Tarragona) el 19 de Agosto de 1869. Tenía, pues, 71 años de edad.

Hizo sus estudios sacerdotales en el Seminario Universidad Pontificia de Tarragona. Durante toda la carrera, se destacó entre sus compañeros por su clara inteligencia, por su rápida concepción de ideas y por su formidable dialéctica, que auguraba al polemista vigoroso y elocuentísimo orador. Con extraordinaria brillantez, se doctoró en Sagrada Teología, Derecho Canónico y Filosofía.

De 1897 a 1924 desempeñó, en el Seminario Universidad de Tarragona, las cátedras de Humanidades, Física, Oratoria sagrada y Exégesis bíblica. El año 1900 fué nombrado rector de aquel Seminario, cargo que desempeñó hasta 1909, y miembro del Colegio de Doctores de la Facultad de Filosofía, de la que fué decano desde 1916 a 1927. En 1907 ganó por oposición una canongía en la Catedral Metropolitana de Tarragona, de la que fué arcediano desde 1923 a 1927. Fué, además, provisor de aquel arzobispado el año 1913 y juez metropolitano en 1918. Desempeñó también el cargo de juez prosinodal, así como los de miembro del Consejo de Vigilancia y Decano de la Junta del Hospital de San Pablo y Santa Tecla, y fué uno de los miembros más destacados, por sus profundos conocimientos litúrgicos, su elocuente verbo y su fervor mariano, de la Comisión es-

pañola nombrada por Su Santidad para dictaminar sobre la Mediación Universal de María.

Preconizado obispo de Tarazona en el Consistorio celebrado el 20 de Junio de 1927, fué consagrado en la Catedral de Tarragona por el Cardenal Vidal y Barraquer el 2 de Octubre del mismo año. Se posesionó de la mitra el día 10 del mismo mes e hizo su entrada solemne en la Diócesis el día 15, como sucesor del Doctor Badía Sarradell. Durante su pontificado, desarrolló una asombrosa y fecunda actividad de apostolado, iniciación de la que luego había de ser característica de su vida pastoral a lo largo de los doce años de episcopado, conforme a su temple vigorosamente sacerdotal, fiel a su lema episcopal: «Para edificación de la Iglesia».

Desde 1927 hasta 1935, que rigió la diócesis de Tarazona, sin contar sus innumerables discursos y artículos de prensa, publicó 183 escritos pastorales. En el entretanto, realizaba importantes obras en el Seminario, reorganizaba la Catequesis, celebraba en Calatayud una Semana Catequística, cuya sesión de clausura presidió el Nuncio de Su Santidad en Septiembre de 1929, daba en la Catedral conferencias doctrinales para caballeros e imprimía vigoroso impulso a las obras de piedad.

Por decreto de las Sagradas Congregaciones Consistoriales de 12 de Abril de 1933, y anunciado en Consistorio de 16 de Octubre, en el que hizo, por procurador, la postulación del palio, fué nombrado arzobispo de Toledo. Se posesionó de esta archidiócesis el 14 de Junio de 1933, y el 18 del mismo mes tomó posesión pública. Sucedió en la Silla Primada al Eminentísimo Cardenal Doctor Pedro Segura, dimisionario, actualmente arzobispo de Sevilla, e hizo su entrada solemne en la capital de la archidiócesis el día 2 de Julio.

Fuó creado Cardenal con el título de «San Pedro in Montorio», en el Consistorio celebrado el 16 de Diciembre de 1935 y nombrado miembro de las Sagradas Congregaciones de Concilios, de Seminarios y Universidades Pontificias y de la Reverenda Fábrica de San Pedro en Roma.

En solemne ceremonia, celebrada en Madrid, le fué impuesta la birreta, al mismo tiempo que al Nuncio de S. S., Monseñor Tedeschi, y el capelo, que le trajo el Legado pontificio Príncipe Chigi.

La producción literaria del Cardenal Gomá es abundantísima, densa y docta. En reconocimiento a estos méritos extraordinarios, la Real Academia Española le llamó recientemente a su seno. Quince son las obras fundamentales publicadas por Su Eminencia, que han merecido cálidos elogios de los sabios nacionales y extranjeros.

Sobre la Sagrada Escritura, ha escrito: «Tradicción y Crítica en Exégesis», «La Biblia y la predicación», «El Evangelio explicado», «Los Santos Evangelios». Sobre el Dogma, en sus relaciones vitales con la Sagrada Escritura, verdadera especialidad científica del doctor Gomá, ha publicado: «La Eucaristía y la vida cristiana», «Jesucristo redentor», «María, Madre y Señora». Sobre Liturgia: «El valor educativo de la Liturgia católica», «El nuevo salterio del Breviario romano». Y sobre cuestiones sociales, principalmente en el aspecto fundamental de la familia, ha escrito: «La familia», «El matrimonio», «Las modas y el lujo». También escribió una obra crítica sobre «Santo Tomás de Aquino» y otras dos de síntesis: «Antilaicismo» y la reciente obra «Por Dios y por España».

En toda la copiosa labor literaria del doctor Gomá—pues, además de estos quince libros y de los 183 documentos pastorales, dirigidos a los diocesanos de Tarazona y Tudela, durante los años 1927 a 1935, escribió otros 136, dirigidos a los diocesanos de Toledo, e innumerables folletos y artículos periodísticos—se advierte un fin primordial de apostolado. Sus documentos pastorales se clasifican así: 30 cartas pastorales, 8 alocuciones, 39 exhortaciones, 46 instrucciones, 177 circulares y 16 advertencias y mandatos. Sus cartas pastorales han sido consideradas como «decisivas», no sólo por su oportunidad, sino por la forma brillante y maciza de Doctrina con que en ellas se trata, hasta agotar el tema, todos los diversos asuntos tan nuevos y tan complicados que han surgido en los últimos tiempos. He aquí su relación, por orden cronológico: «Edificación de la Iglesia», Noviembre de 1927; «La Cuaresma y la edificación de la Iglesia», Febrero de 1928; «La iconografía mariana y la mediación universal de la Virgen», Agosto de 1928; «Trascendencia actual del Papado», Febrero de 1929; «Los deberes cristianos y la Patria», Marzo de 1930; «El XV centenario de Efeso», Abril de 1931; «Los deberes de la hora presente», Mayo de 1931; «Por la justicia: los bienes de la Iglesia», Noviembre de 1931; «Matrimonio civil y divorcio», Febrero de 1932; «Laicismo y Catequesis», Octubre de 1932; «El 19 centenario de la muerte de Jesús», Febrero de 1933; «Horas graves», Julio de 1933; «La perennidad de nuestra fuerza», Enero de 1934; «Nuestra peregrinación a Roma», Abril de 1934; «El Con-

greso Eucarístico de Buenos Aires», Noviembre de 1934; «Sobre nuestros seminarios diocesanos», Enero de 1935; «Nuestro adiós», Junio de 1935; «Nuestra vuelta de Roma», Enero de 1936; «Sobre el mes de Mayo», Abril de 1936; «El 80 aniversario de Pío XI», Mayo de 1936; «Sobre visitas pastorales», Junio de 1936; «El caso de España», Noviembre de 1936; «Respuesta obligada—carta abierta a Aguirre», Enero de 1937; «La Cuaresma de España», Enero de 1937; «Lo que debemos al Papa», Enero de 1938; «A nuestros estudiantes católicos», Marzo de 1938; «El Congreso Eucarístico de Budapest», Junio de 1938; «Catolicismo y Patria», Febrero de 1939; «Lecciones de la guerra y deberes de la paz», Agosto de 1939; «La Santa Cuaresma», Enero de 1940.

Entre sus discursos, merecen especial mención la conferencia pronunciada en Sevilla sobre «La mediación de la Virgen y la misión del sacerdocio católico», la que pronunció en el Congreso Nacional de Acción Católica, celebrado bajo la presidencia del eminentísimo Cardenal Segura, acerca del tema «La autoridad de la Iglesia en las cuestiones todas de orden social», el notable discurso que leyó en el Congreso Eucarístico Internacional de Cártago sobre «Los doctores de Cártago y la Comunión eucarística», el que pronunció en Budapest acerca de «El momento histórico de España», que alcanzó tan alta resonan-

### ¿Ha dimitido el Presidente de la República Argentina?

Buenos Aires.—La radio oficiosa anuncia que Ortiz, Presidente de la República Argentina, ha presentado su dimisión.

Esta noticia no está aún confirmada oficialmente, aunque corre desde hace tiempo el rumor de la dimisión. Efe.

### El convenio aéreo entre España e Italia

Roma.—La «Gazzeta Oficial» publica la Ley por la que se da completa ejecución al convenio aéreo firmado en Madrid el 12 de Abril último, entre España e Italia. Efe.

### Trotsky recibe sepultura en Méjico

Méjico.—El revolucionario ruso Trotsky, ha sido enterrado esta tarde en el panteón moderno del Cementerio de la ciudad. Efe.

### Hoy ha salido para Alemania una comisión griega para asistir a las negociaciones greco-germanas

Atenas.—Una comisión griega, presidida por el gobernador de la Banca Nacional de Grecia, ha salido hoy para Alemania con objeto de asistir a las negociaciones comerciales y económicas entre ambos países. Efe.

### El pillaje está al orden del día en Inglaterra

Londres.—El «Daily Skolh» dice que los «ladrones de comestibles» han robado en seis semanas treinta camiones cargados de víveres.

Los ladrones esperan el momento en que el conductor del camión entra en una casa para efectuar la entrega de las mercancías, y saltan al interior del camión,

cia mundial, y el elocuentísimo sustancioso «Discurso de la Raza» que pronunció en Buenos Aires, por el que un gran escritor español, al comertarlo, llamaba al Cardenal Gomá «Príncipe de la Hispanidad».

Yendo a Tarazona, en Julio de 1936, supo, poco más allá de Soria, el vil asesinato del gran estadista español Calvo Sotelo. Iba a consagrar a su Obispo Auxiliar, doctor Gregorio Modrego, y viendo los acontecimientos que sobrevendrían, se propuso regresar inmediatamente a su Diócesis; pero los hechos se precipitaron y hubo de quedar en Tarazona, de donde pasó a Pamplona y luego a Burgos. Empezó entonces una labor infatigable «pro aris et focis», esto es: por Dios y por la Patria.

Treinta y tres «escritos de guerra» son los más importantes, sin contar los numerosos mensajes que mandaba al extranjero, de los que salieron entonces de la pluma fecunda del Cardenal Primado para mantener, en el orden doctrinal, la Causa de España con tanta firmeza y valentía como en los campos de batalla la mantenían, con sus armas invencibles, los soldados de Franco. Estos luminosos escritos han sido juzgados con unánime admiración por la crítica erudita nacional y extranjera. Fueron traducidos a todos los idiomas y han sido causa de que muchos sabios extranjeros, al juzgar su doctrina, denominaran al Cardenal Gomá «el gran Mercier español». Cifra.

desapareciendo inmediatamente con el coche. Efe.

### El jefe del Estado despacha con los ministros de Agricultura, Trabajo y otros altos jefes

La Coruña.—El jefe del Estado, Generalísimo Franco, despachó esta mañana con los ministros de Agricultura y Trabajo, con los directores generales de Agricultura y Ganadería, el gobernador civil y con el jefe de los Servicios Agronómicos.

La tarde la pasó en su despacho trabajando. Cifra.

### La Hermandad de supervivientes de la Cárcel Modelo celebra solemne vigilia

Madrid.—Esta noche, a las once, comienza una solemne vigilia organizada por la Tercera hermandad de los supervivientes de la Cárcel Modelo.

Durante la noche los afiliados velan al Santísimo Sacramento, hasta las siete de la mañana, en que se celebrará una solemne misa de comunión general. Cifra.

### LETRAS DE LUTO

—101—

Con motivo de cumplirse hoy el tercer aniversario del sentido fallecimiento del que fué estimado convecino nuestro don Antonio Jaén Vallecillo (q. e. p. d.), el Ayuntamiento de San Francisco de Asís, celebra una solemne funeral que a las nueve de la mañana de hoy se diga en la iglesia de San Francisco, será aplicado por el eterno descanso de su alma.

A su viuda, doña María Ramírez Rodríguez, hijos, hijos políticos, hermanos y demás familia, renovamos el testimonio de nuestra condolencia.